
本报讯（株洲晚报融媒体记者
廖智勇 通讯员 谭婷婷）“我们会
将您反映的问题交办给相关部
门，预计5个工作日内给您答复。”
5月31日上午，在市长热线办接线
服务大厅，话务员挂断电话后，系
统马上对投诉进行归类。LED大
屏幕上，群众反映热点，办结情况
一目了然。这是市长热线办接线
服务大厅改造升级后的场景。

为了更好地服务市民，为优
化服务环境，提升接线效率，今年
4月初开始，我市对接线服务大厅
进行升级改造。

本次改造不仅建成了LED电
子大屏，通过互联网+、大数据、知
识库等科技手段，将群众建议和
投诉、处办状态图表化。还对部
分政务服务热线，采取整体并入、
双号并行和设分中心等方式整合
进市长热线平台。切实解决热线
多、难记住、群众诉求事项职责分
工不清、部门协调困难、缺乏统一
监管等问题。

大厅还增设了综合组、接线
组、网络信息组、“马上就办”办公
室、会议室以及员工更衣室。话
务座席由过去的 8 位增加到 25
位，接线工作人员从 22 名增加到

40名，接线设备全部更新换代，日
均受理能力达到 1200 件次，电话
接通率达 95%，受理能力提升超
过300%。

此次升级改造后，市长热线
计划年内完成32条非紧急类政务
服务热线的整合，实现即问即答、
接诉即办。整合后的热线将按照

“统一平台、一号对外、集中受理、
分级办理、统一回复、统一考核”
的工作机制，以最快捷的方式，搭
建起纵向到底、横向到边，管理规
范、运转高效、协调有力、便民利
民的政务服务便民热线平台。

一系列智能化的设计，让列
车更加“聪明”。列车搭载了远程
状态监测系统、智能化多元信息
服务系统。运行中，列车的实时
位置、系统状态等信息可无线传
输到地面，乘客在车上也可以进
行车载购票、座位预定，查看运行
地图等。奥地利前总理、奥中商
会理事会主席克里斯蒂安·卡恩

称赞该动车组“是中国中车卓越
研发能力的展现”。

自 2019 年 12 月与奥地利企
业签约以来，中车株机克服全球
复杂形势带来的重大挑战和新冠
肺炎疫情爆发造成的不利影响，
组织精干的项目团队积极研发、
生产和调试，仅用 18 个月新造车
辆成功下线，项目周期比国际同

类型产品节省了一半。
动车组交付后，将在奥地利、

德国、匈牙利等5个国家的铁路线
上运行。“这是中国轨道交通装备
最新成果在奥地利的应用，将成
为欧洲一道亮丽的风景线。”中国
中车党委书记、董事长、总经理

（总裁）孙永才说。

双层动车组是中车株机为奥
地利客户量身定制的产品，具有
载客量大、灵活编组、安全可靠、
智能舒适等特点。列车采用2动4
拖6节的基本编组形式，座席载客
571人，最大载客1280人，较单层
车运量提高 30%-35%，可以有效
缓解欧洲繁忙线路运力紧张的问
题。

记者在现场看到，双层动车
组比单层的更高大，蓝白色调，1.4
米宽超大单开门，造型时尚大气，
极富现代感和科技感。登上列

车，里面分上下两层，悬空式座
椅，配备自动咖啡机的休闲客室，
能让你想要来一次说走就走的惬
意旅行。

其实，这个“大高个”背后综
合了很多科技创新成果。列车配
置了牵引变流器、牵引变压器、牵
引电机等成熟可靠的系统部件，
并采用轻量化设计，大量使用轻
质、高强度、耐腐蚀的新型复合材
料，整车重量相比单层车仅增重
10%左右，确保列车跑得更稳、更
快，最高运营时速达200公里。

“列车采用双流制交流传动
系统集成设计，可以实现不同供
电制式、不同功能需求的快速切
换，同时配置多套信号系统，满足
欧洲铁路互联互通的运输需求。”
中车株机公司副总工程师樊运新
介绍说，列车还可根据客流大小
进行4至8节灵活编组，短编组可
用作城际列车，长编组可作为中
长途客运列车，可谓动车组里的

“变形金刚”。

量身定制！运量提高超三成

中国首列出口欧洲双层动车组在株下线

▲中国首列出口欧洲双层动车组车辆下线现场。记者 易翔 摄

本报讯（株洲晚报融媒体记者 罗欣 通讯员 张灿强）5月31日，我国首列出口欧洲的双层动车组在中车株洲电力
机车有限公司下线，这是我国自主研制的满足欧盟铁路互联互通技术规范的双层动车组。

更智能，搭载远程监测和多元服务系统

实时分析群众投诉和建议，整合多条政务服务热线

改造升级 市长热线更能干更便民

要闻
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市疾控中心主任龙术国：
全市本月底前
156万人要完成接种

本报讯（株洲晚报融媒体记者
谭清云 周靖 通讯员 刘兰）全球疫
情仍处于高位流行阶段，疾控部门如何
应对疫情变化？《对话株洲》第三期对话
株洲市疾控中心主任龙术国。龙术国
提到，株洲在6月底之前要完成156万
人的接种工作，12月底之前要完成312
万人的接种工作，这样才能将建立起群
体免疫屏障。

准备充分，才有平安

访谈中，龙术国提到株洲首个确
诊病例是 2020 年 1 月 23 日在攸县确
诊的，2020 年 2 月 22 日，株洲发现最
后一例确诊病例，从首个确诊到确诊
清零，株洲仅用了一个月。这得益于
株洲疾控人的积极备战。“武汉疫情刚
发生时，我们就召集各县市区疾病防
控的同志针对武汉不明原因肺炎的情
况做了研究、讨论，并做了培训。”他
说，“思想上，我们知道肯定是一场大
战要打。第二个是物资有准备，我们
采购了试纸，准备了口罩、防护面屏、
防护服等。第三个是技术准备。我们
这个过程准备得相对比较充分。”

今年要接种312.6万人

龙术国说，从今年 3 月 23 日全面
铺开市民免费接种工作以来，全市已
累计接种超过146万剂次。按照工作
计划，6 月 30 日前要完成全市人口
40%的接种率，也就是 161.14 万人要
接种疫苗。要建立群体免疫屏障的
话，株洲接种人数要达到 312.6 万人，
这个目标预计今年12月底全面完成。

我国疾控体系正在重塑

“经历这次疫情之后，我国的疾病
预防控制系统应该会进一步加强，疾
控体系已经在重塑。”龙术国充满期待
地说，“国家疾控局已经成立了，后续
的改革会进一步加强，应该说疾控这
一块是作为国家安全的重要组成部
分，它所起到的作用会越来越强。”

龙术国说，身处如此重要的一个
行业，他很希望热爱医学的有志青年
能学习好这个专业，以后能在疾控工
作岗位上发挥应有价值。

更高大，最大载客1280人
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教育要更多“培养人”
而非“筛选人”

中山大学政治与公共事务管理学
院特聘副研究员王捷说，校外培训的
产生与职业分层、文凭社会、选拔性考
试、奖赏勤奋、文化传统、囚徒困境有
关，仅靠教育政策难以改变。

张羽认为，教育焦虑背后，是家长
对优质教育资源的渴求。政策关注点
应聚焦如何加大投入，培育更多优质
学校。在优质资源增加、分布均衡、教
育提质的前提下，“就近入学”才会顺
利落地。

同时，也要从教师数量和素质上
着手，全面提高教师待遇，建设一支高
水平、高素质的教师队伍。

越来越多的人认识到，教育的目
的是“培养人”而非“筛选人”。

付先生在小区里组织了“light
in the eyes（眼里的光）”的活动。从
4 月到 10 月，每天晚上他都会带着一
群孩子“疯玩”，打篮球、踢足球、跳大
绳、扔沙包、跳皮筋、蒙眼敲锣，每周五
还会组织“大型亲子活动”。有些孩子
玩得好，就停了课外班。也有孩子为
了早点下来玩，会在学校先把作业做
完，形成“良性循环”。

北京家长冯女士的孩子跃跃在一
土学校读四年级，至今没上过任何奥
数、英文课外班，没参加过杯赛或拿过
什么奖项。“从标准化考试的维度看，
他没有特别的竞争优势。”冯女士说，

“但他就是我期待的样子——乐观、善
良、真实、健康，喜欢用绘画表达自己，
善于与人交往、与自己和解。”跃跃会
唱着歌完成作业，也会花一个多小时
制作一本漫画书。

“面对不可知的未来、越来越多元
的社会价值评价，用昨天的方法教今
天的学生，其实是剥夺了他们的明
天。”冯女士说。

教育专家认为，人生好比马拉松
长跑，而非百米冲刺。家长不要被“输
在起跑线上”之类的说法误导，不要总
想让孩子“抢跑”；要关注孩子的心理
健康，注重培养孩子的独立学习、生活
能力，为孩子的人生“长跑”做好更充
足的准备。

（据新华社）

最近，一位名校毕业家长录
制的短视频在家长群热传。看

《牛津阅读树》、听逻辑讲解、安排
自主阅读，连吃饭都要听古诗
……3 岁小男孩的日程表被妈妈
安排得满满当当。“我要今天不成
魔，他明天就成不了活儿……”这
位妈妈宣称“绝不手软”。评论区
里，很多“鸡娃”妈妈热烈赞同。

“时间太不够用了。”北京三
年级孩子家长悦然（化名）说。每
天从放学到晚10点，孩子的时间
表被密密麻麻的课外班、作业、练
琴填满了。

2018 年国际学生评估项目
（PISA2018）的测试结果显示，我
国四省市学生每周平均校内课堂
学习时间为31.8小时；PISA2015
数据显示，我国四省市学生每周
课外学习时长超过20小时。

在课外培训中，超长、超量、
超前学司空见惯。

北京妈妈小卫（化名）在孩子
三年级时，突然发现自家孩子“太
落后了”。几乎全班同学都在“抢
跑”：学奥数、学高年级课程、从小
阅读英文原版书。

一些小学生的学习难度，令

很多接受过高等教育的家长也自
叹无能为力。

广州某小学五年级学生小雨
从四年级开始上两个奥数班，她说：

“题目太难了，我爸爸是数学系毕业
的，有的题目连他都解不出来。”

很多家长把这种教育竞争比
喻为“军备竞赛”。

“有个段子说‘4 岁孩子英语
词汇量 1500，在美国够，在海淀
不够’，本来我以为是夸张，可前
一阵跟不少家长聊了聊，惊出一
身冷汗，觉得确实如此。”北京海
淀区家长顾女士有些慌。

跑赢起点的孩子 最终能抵达何处？
视点
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越学越多、越学越早，这样对
孩子真的好吗？在起点跑赢了的
孩子最终能抵达哪里？

清华大学教育研究院副教授
张羽利用 9 年的追踪数据，研究
小学一至六年级数学课外补习对
升入初中后学业成绩的影响。结
果表明：参加补习能在短期内提
高成绩，但长期来说对学业发展
有负面影响，“后劲不足”。

张羽认为，一些过于拔高或
应试的内容，不符合孩子的认知
规律，也不利于孩子的思维培
养。“就教育来说，想找捷径往往
是走弯路。”

张羽发现，不少从优秀高中
拔尖出来的学生，最终都选择成
为循规蹈矩、喜欢规避风险的“螺
丝钉”。而当下世界变革不断，不
确定性急剧增加，当创新能力成
为人才核心竞争力时，循规蹈矩
的思维定式有可能成为劣势。

从整体来看，教育内卷加速也
会带来人力与社会资源的浪费。

北京家长付先生担心，高压
环境会影响孩子的心理健康。“很
多孩子的眼睛里没有光。”

国家卫健委发布的数据显
示，我国 17 岁以下儿童青少年
中，约3000万人受到各种情绪障
碍和行为问题困扰，必须采取综
合措施予以干预。

“985 废物”“躺平族”，成为

一些年轻人“自嘲”的集体表达。
这些群体中不乏教育赛道的胜出
者。在心理咨询师李松蔚看来，
在某种意义上这也是对单一价值
观的反抗，“他们不是真的要‘躺
平’，而是表达一种姿态。家长也
要更多关注孩子的声音和权利。
真正给孩子支持和空间时，他们
反而会走得更快。”

在教培机构整治风暴下，被称为“宇宙补习中心”的北京海淀黄庄一改昔日的热闹喧哗，变得零落萧条。
5月21日，中央全面深化改革委员会第十九次会议审议通过《关于进一步减轻义务教育阶段学生作业负担和校外

培训负担的意见》。6月1日，国家市场监管总局表示，已对15家校外培训机构处以顶格罚款共计3650万元。
业内人士认为，对校外培训机构严厉监管的背后，是整个社会对超前、过度教育的反思：跑赢起点的孩子，最终能

抵达何处？

堪比“军备竞赛”的“鸡娃”教育

捷径还是弯路？

中医认为：“肾为先天之本”，
“肾藏精、主生长、发育、生殖、主骨、
生髓、通脑、主纳气、主水液、开窍于
耳、司二便、腰为肾之府”等。总之
肾脏的健康代表了人体生长发育、
生殖系统的活力。

老人夜尿多，病在肾和膀胱
小便是由肾和膀胱共同主导

的。尿频、遗尿、小便频多，与肾脏
功能亏衰息息相关。膀胱为尿液贮

存之所，肾主化气行水，如果肾气亏
衰,膀胱虚寒,则不能约束水液而导
致小便频多。

补肾丸专治男女尿频遗尿
国 药 补 肾 丸（ 国 药 准 字

Z61020691）西安自力中药集团有限
公司经临床实践证明：具有良好的补
肾强身功效。本品采用名贵药材，利
用传统工艺精制而成，补肾缩尿专治
尿频、夜尿多、锁阳固精、滋阴补肾。

为了使更多男性朋友能得到正确的
治疗放心的用药，补肾丸举行19.9元体验
活动，活动仅限7天，望相互转告，莫失良
机，活动后坚决恢复原价39.8元。
活动期间仅售19.9元/盒（1大盒10盒199元）

买1大盒送1大盒
买2大盒送2大盒

送货热线：15873359698
（市内免费送货，货到付款）陕药广审（文）第221231-00532号

（4大盒一疗程）购一疗程
加送外用99元喷剂一盒

国药补肾丸 针对男性问题

▲漫画：不堪重负 新华社发 朱慧卿 作


